



Buchtipp

Himmelblau, Sonnengelb und Rosenrot. Das Farbenbuch für Kinder

Binder, D. & Blazejovsky, M. (2004). Düsseldorf: Patmos.

ISBN: 978-3491380592

Kurzkommentar:

Ein Buch, in dem jede einzelne Farbe aus verschiedenen Perspektiven beleuchtet wird und das ganz unterschiedlich eingesetzt werden kann.

Für die Grundschule geeignet

Wissenswertes und Unterhaltung rund um die Farben

In diesem Buch bekommt jede Farbe ihr eigenes Kapitel, das zunächst mit einer liebevoll gestalteten Seite und Assoziationen zur jeweiligen Farbe beginnt.

Zur Einführung werden dann verschiedene Farbtöne benannt und dargestellt, woran sich die Aufforderung anschließt, weitere zu finden. Auf diese Weise kann die Aufmerksamkeit darauf gelenkt werden, dass z. B. Blau nicht gleich Blau ist, sondern verschiedenen benannt wird und auch unterschiedlich aussieht. Dies kann als Impuls für eine Wahrnehmungs- und Sprachschulung genutzt werden.

Im Anschluss sind interessante kurze Fakten zur jeweiligen Farbe zusammengetragen, die aus den unterschiedlichsten Bereichen stammen, so z.B. zu ihrer Wirkung oder Funktion, aber auch aus Sagen, Legenden oder dem umgangssprachlichen Gebrauch. So erfährt man beispielsweise, dass Rot die erste Farbe ist, der die Menschen einen Namen gaben oder dass ein Giftgrün früher tatsächlich giftig war und warum. Manchmal werden diese Wissensstückchen durch Gedichte oder Impulse ergänzt, die zu eigenen Assoziationen oder Aktionen herausfordern.

Zu jeder Farbe sind ein paar Gestaltungsimpulse, Experimente oder Anleitungen zu finden, die sich auf sie beziehen. Ergänzt werden die jeweiligen Kapitel z.T. durch Lieder oder Geschichten, in denen die Farbe eine Rolle spielt.

Das Buch ist dabei weniger zum Vorlesen geeignet, sondern eher als Mitmachbuch und Impulsgeber für eine Auseinandersetzung mit der Farbe gedacht. Auch wenn hier Weiß und Schwarz ebenfalls zu den Farben gezählt werden, finden sich gute Ideen sowie ergänzendes Material und Informationen, die im Unterricht eingesetzt werden können. Auch als Geschenk für besonders interessierte Kinder eignet es sich bestimmt.